

# Falta de financiamiento deja sin transporte a 111 alumnos de la escuela rural de Nochaco

**PUERTO OCTAY.** Apoderadas se enteraron tres días antes del retorno a clases que no tendrían el servicio. Desde ayer impiden el ingreso al recinto escolar ubicado en la ruta U-55. La alcaldesa reconoce la falta de recursos económicos en el municipio y Daem.

Sergio Silva Vásquez  
 sergio.silva@australosorno.cl

Lo que debía ser un feliz regreso a clases, se transformó en una molestia e incertidumbre para los 111 alumnos de la escuela rural de Nochaco, ubicada en el kilómetro 40 de la ruta U-55 a Puerto Octay, ya que sus apoderados se enteraron 3 días antes del inicio del año escolar que no tendrían el servicio de transporte hasta el recinto de educación rural.

El plantel, dependiente de la municipalidad de Puerto Octay, tiene una matrícula de más de 240 alumnos que provienen de lugares apartados de la comuna lacustre (de Rupanco) y de Osorno, ya que hay estudiantes matriculados que son de la villa de Cancura y alrededores.

“El problema es que hace tres días nos avisaron que no habrá locomoción para los 111 niños de la escuela y que de los siete trayectos que había en el año, sólo se mantendrán tres. En estas condiciones los niños que usan este servicio financiado por el municipio por años, no pudieron llegar a clases. Por eso nos movilizamos como apoderados”, manifestó Antonella Ríos Guarda, vecina del sector Alto de Puerto Octay que tiene a su hija matriculada en el quinto básico del plantel.

Desde la misma villa de Puerto Octay asisten más de 30 escolares a la escuela de Nochaco, cuyos papás no saben



LOS APODERADOS SE MANIFESTARON AFUERA DE LA ESCUELA EN EL KILOMETRO 40 DE LA RUTA U-55.

qué hacer y están a la espera de las conversaciones de los dirigentes con las autoridades comunales.

El miércoles, en una sesión del Concejo Municipal al que acudieron los padres y apoderados, se enteraron por la misma alcaldesa María Elena Ojeda, y representantes de la Dirección de Administración de la Educación Municipal (Daem), que existe una crisis financiera en la unidad municipal, que impide destinar recursos para el servicio de transporte de los escolares de la escuela de Nochaco.

Tras escuchar sobre la mala situación económica del municipio, los apoderados quedaron sorprendidos por la crisis finan-

ciera que afecta a la comuna.

## PROTESTA BAJO LA LLUVIA

Tras salir del Concejo Municipal, y sin una respuesta satisfactoria para revertir el problema, los apoderados realizaron ayer una protesta en el frontis del establecimiento e impidieron el normal funcionamiento de las actividades académicas. Instalaron una cadena con candado para impedir el ingreso de profesores y personal de apoyo al recinto. Los menos si accedieron y se mantuvieron bajo techo en la escuela, debido a la intensa lluvia que cayó durante la jornada, a la espera de ser retirados por familiares.

Katherine Kuschel, presidenta del Centro de Padres y

Apoderados de la escuela, estuvo ayer en la movilización: “los funcionarios apoyan nuestras demandas, al igual que el director, que debe ser neutral en estos momentos. Aquí con esta suspensión de servicios se ven afectados niños de Las Juntas, Rupanco, Cancura, Las Cascadas, Nochaco y Puerto Octay, por el déficit económico del municipio para costear las cuatro rutas que fueron eliminadas y que realizaban furgones externos licitados, ya que las otras tres rutas son con vehículos municipales”, detalló.

Estos servicios llevan más de una década funcionando y el cese no está ligado al retraso en los pagos a los prestadores de transporte, sino simple-

## 111

alumnos de la escuela Nochaco, en Puerto Octay, no han podido iniciar su año de clases por falta de transporte escolar.

mente porque no hay plata para su financiamiento.

“No se trata de una deuda arrastrada, eso se debe dejar en claro, lo que pasa es que no hay financiamiento, el municipio no tiene los recursos para costear este transporte. Nos dijeron que hay más de 400 millones de pesos en contra, pero la falta de respeto es que nos avisaron tres días antes de entrar a clases que no habrá transporte, algo que fue prometido cuando se matricularon nuestros hijos en la escuela”, dijo Katherine Kuschel.

Desde el sector Las Juntas, distante a 22 kilómetros de Nochaco, Adriana Huamante viajó para expresar su malestar por la falta de movilización para su hijo.

Ella ha sido apoderada por años y trasladó a sus hijos a la escuela de Nochaco por la calidad educativa del plantel. Ahora, con la suspensión del transporte municipal, su hijo menor de edad debería tomar dos locomociones para llegar al recinto, siempre y cuando los choferes lo pasen a buscar en el camino.

“Mi hijo va en tercero básico y antes tuve otros tres que ya salieron de esa escuela. Aho-

ra estamos enfrentando esta problemática, que esperemos se solucione. Siempre hemos tenido este beneficio del furgón, que es de utilidad para los niños que provienen de sectores apartados, donde es complicado salir a dejar a nuestros hijos al transporte público. Hay niños que nunca han andado solos en buses”, expresó.

## PROFUNDA CRISIS

La alcaldesa de Puerto Octay, María Elena Ojeda, dijo que tienen un presupuesto anual de \$4 mil millones, de los cuales mil millones de pesos se destinan a educación.

“Yo lamento mucho lo que está pasando, pero la situación financiera es complicada en el municipio. Estoy haciendo gestiones con Transportes para ver si pueden destinar recursos para financiar el servicio de estos cuatro recorridos. Los apoderados están molestos, pero conocieron la realidad y la crisis financiera por la que estamos pasando como municipio, ya que no sabemos el monto real de la deuda que tenemos en educación. Es una deuda que viene de la administración anterior, pese a que existían informes del Daem que nunca fueron considerados”, argumentó la alcaldesa.

Al cierre de esta edición se desarrollaba una reunión entre apoderados y autoridades para buscar una solución a la suspensión del transporte escolar que beneficia a 111 escolares de la zona urbana y rural. **CS**

## Marcela Araya asume como presidenta

